
---

A- v I 

C A M A RA M UNI C I PA L D E
 
N~ . 1 

ACTA DA REUNIAo- - - - -ORDINÁRIA DE 2 DE Janeiro - -~ 1974 ~ 

~~ 

No dia dois - - - - - - d e Janeiro - - d e mil novecentos e
 

se terrta e quatro - - - • nesta cidade de Aveiro I edifício dos
 

Pa ç o s d o Concelho e Sala das Reuniões da Câmara Municipal, 
dezasseis 

reu ni u - - - .ordinàriamente a mesma Câ ma r a , pelas . ;coa:t:nrn:n5" 

h o r a s !~ax:mnl)lI.tDJB: , so b a presidência do - - - -P r e s i 

dente S enh o r Dr. Mário Gaioso .~nrique s - - - -, com a pre

s ença do Vice-Pres idente Senhor Dr. José Luis Rebooho de Albu

querque Christo ,tendo comparecido os Vereadores Senhores, 

Eng~. Alberto Branco Lopes , Eng~ . Carlos Lourenço Boia, Eng~ . Carlos Ma 

nuel Ferreira da Maia , ~~ Francisco Fernando 

da Encarnação Dias e Joaquim António Gaspar de elo .b ino . - 

Declarada aberta a reunião pelo Senhor - - - - P r e s i 

dente, foi lida e aprovada a acta da lr eun í ão anterior, que 

vai ser a s a nada ,í 

!!m seguida f.oi deliberado. considerar devidamente justificada a fal t 

dada pe lo Vereador Senhor Carlos Manuel Gamelas , sendo dado início ros trabalhos.. 
Votos de saudação - O Senhor Presidente , referindo-se ao facto 

de ter ocorrido ontem o 52~ . aniver sário do Sport Clube Beira-Mar, uma 

das mais tradicionais e prest igiosas colec t ividades aveirenses e das que 

maior propaganda tem fe i to da c i dade , propÔs que s e consignasse em acta 

um voto de saudação a esta colectividade , que deste facto se desse conhe 

cimento à mesma e que se formulassem os propósitos de , como até aqui se~
 

pre tem acont ec ido , a Câmara ajudar a agremiação em causa em tudo quanto
 

for possível dentro do c ondicionalismo financeiro existente . - - - - - 

Esta propos ta foi aprovada por unanimidade . - - - _/ - - - - 

Presidência da Câmara - Delegação de poderes - No uso da comp~ 
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t~ncia que lhe é conferi pelo Decreto-Lei nê , 49 268 , de 26 de Setembr 

de 1969 e , ai nda, de acordo com o disposto no 69 . do art9 . 519. do 

digo Admini st rat i vo, a Câmara deliberou, por unanimidade , confirmar a de 

legação fei ta ao Senhor Presidente para a prática dos actos da sua com

.pet ênci a , constantes do referido art9 . 519 . , acima citado , ou sejam: n9s 

39 . ,49., 59 ., 99 . , 119.,129., 13 9. , 149.,159. , 169 . , 189 . , 199. , 209 . 

219 ., 229., 239 . , 259. , 269. , 339., 369., 399., 409., 419 . e 429 . e, bem 

assim, o que respeita à re ização de obras públicas , cujo valor não exc , r 

da 500 contos, podendo, por sua vez e quando assim o achar convenient e , 

delegar no Senhor Vice-Presidente alguns dos actos que agora lhe são con 

feridos . 

Presidente da Câmara e Vere ação - Depois de ter prestado escla 

recimentos acerca do critério adoptado , o Senhor Presidente procedeu à 

distribuição dos pelouros , nos t ermos do 39 . do art9 . 589 . do Código 

Administrati vo , pela seguinte f'orma: 

1. Senhor Presidente: Secretaria, Tesouraria , Urbanização e 

Obras , Assistência e Toponímia (Este último é um pelouro novo, cuja cria 

ção se impõe pela exis tência de inúmeros casos pendentes); - - - - - 

2. \tereador Senhor Jo aquim An tóni o Gaspar de elo Albino : Arte 

e Arqueologia e Educa ção e Cultura (O último é a nova designação do ant i 
.. 

go pelouro da I nstrução, Biblioteca e ultura, mas que mantém os serviço 

e at r i bui ções an te r i or es ) ; 

3 . Vereador Senhor Eng9. Alberto Branco Lopes : Turismo e Edu

cação Física e Desportos (Este último é a nova designação do an t i go pe

louro de Desportos , mas que mantém os serviços e atribuições ant er i or e s ) 

4~ Vereador Senhor Eng9. Carlos anuel Ferreira da Mai a : Mei o 

Amb iente (pel ouro novo que engloba os Jardins e Parque s e a protecção do 
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meio ambiente , nas suas várias f ormas ) ; Saúde Puôlica , que i ncl ui os se ;;: 1 

viços e atribuições anteriores , nomeadamente o que r espeita a Higiene , 

Limpeza e~ Cemitério s ; e Actividades Agr!colas (novo pelouro, para estudo 

e coordenação de problemas e actividades agr !colas das freguesias rurai~ 

5. Vereador Senhor Eng2. Carlos Lourenço Boia : Fomento Indus 

trial (novo pelouro , criado pela necessidade instante de definir uma po

l!tica de desenvolvimento i ndus t rial ) ; e Acti'vidades Comerciais (novo ~ 

louro, que engloba os anteriores serviços de Feiras e Mer cados , abrange~ 

do ainda as Exposições e tudo o que respeite a estabelecimentos comerciajs 

e esteja dentro da competência camarária; - - - - - - - - - - - 

6. Vere ador Senhor Carl os Manuel Gamelas : Trânsito; e 

7. Vereador Senhor Ulisses Rodrigues Pereira : Matadouro (pelo~ 
ro aut onomi za do, atenta a necessidade de rever todo o funcionamento e si 

tema de exploração deste Serviço) . - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Comissões Muni ci pai s - Nos ~ermos do § único do art2 . 1102 . do 
I 

Códi go Administrat ivo, o Senhor Presidente designou, para presidirem aos I 
seguintes ór gãos consultivos municipais : - - - - - - - - - - - - 

o Vereador Senhor Eng2. Carlos Manuel Ferreira da Mai a , para a 

Comissão Municipal de Higiene; - - - - -

O Vereador Senhór Joaquim Antóni o Gaspar de Melo Albino , para 

a Comissão Munici pal de Arte e Argueologia e para a Comissão Municipal 

de Cultura; - - - - - - - - - - - _ 0 - - - - - - - - - - - - - - - - - 

o Vereador Senhor Eng2. Alberto Branco Lopes , para a Comissão
 

unicipal de Turismo ; e - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

o Vereador Senhor Carlos Manuel Gamelas , para °a Comissão Muni 

Cipal de Trânsito . - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Serviços Muni ci pali zados - Por pr opost a do Senhor Presidente , 
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foi deli arado , nos termos do artQ . 169Q. do Código Administrativo , que 

o Conselho de Admi.nistração dos Serviços unicipalizados se ja presidido 

por ele , Senhor Presidente , tendo como Vogais os Vereadores Senhores Engl ' 

Alberto Branco Lopes e EngQ . Carlos Lourenço Boí.a , - - - - - - - - - - 

Conservatório Regional de Aveiro - Foi deliberado reconduzir I 
o Vereador Senhor J oa quim Antóni.~ Gaspar de Melo Albino , no cargo de re 

presentante da Câmara no Conselho Administrativo do Conservatório Re o 

nal de Aveiro . 

Reuniões da Câmara - Por proposta do Senho r Presidente e por 

unani idade , foi deliberado manter os dias e horas das reuniões ordiná

rias da âmara que , assim , continuarão a realizar-se às terças-feiras , 

pelas 16 horas , no Salão Nobre do edifício dos'Paços do Concelho . - - -

Bespesas de carácter permanente - A âmara autorizou o Senhor 

Presidente a despachar todo o expediente e efectuar todas as despesas de 

carácter permanente e obrigatório , i~dependentemente da eliberação da 

mara , tais como os referentes a encargos de empréstimos, venci nt os , 

salários , emolumentos, gratificações certas e mais proventos dos funcio

nários e empregados municipais , pensões de aposent a çã o, rendas de casa , 

telefones , correios e telégrafos , fretes ao caminho de ferro e camionage , 

consumo de energia eléctrica e lâmpadas, água e outros forne cimentos dos 

Serviços unicipalizado, a cargo da ara , pequenas despesas de expe
.. I 

diente por conta do Fundo Permanente , descontos f eitos nas cobranças de 

receitas pertencentes ao unicípio e efectuadas por outras entidades, 

contribuições , subsídios fixados previamente e outros pagamentos de rece ' 

tas consignadas . - - - 

Fundo Permanente - Nos t ermos do artQ . 756Q. do ódigo Adminis 

I t rativo, fo i deliberado , por unanimidade , autorizar o abono de 500$00 ao 
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chefe da secretaria, para constituir o fundo permanente para despesas 

corrent es de expediente. - - - - 

• Serviços Munici pali zados - Cont rat os - De a cordo com o solici

tado no ofício n~. 2252, da tado. de 28 de Dezembr o find~, dos Ser viços 

uni c Lpal.Laado a, a Câmara deliberou, por unanimidade , c onf'erir poderes 

ao Senhor Presidente para outorgar no cont rat o para o f orne cimento de um' 

grua, a cel ebr ar com a firma Pinto & Cruz, Ld~., nos termos da minuta 

que acompanhou o mesmo of íci o . 

'f- iluminação do Par que Infante D. Pedro - Em seguin:ento do a asun 

to tratado em reuniões an t erior es , foi presente o ofício n~ . 2277, dat a-

do de 31 de Dezembro findo, dos Serviços Munici pali zados , ~ pr estar in

fo rmação sobre . o problema da iluminação do Parque Inf'ante D. Pedro e a 

emitir a opinião de que deveria ser o a r qui t ec t o paisagista encarregado 

do estudo do ar ran jo daquele Parque a definir os tipos de candeei ros , a~ 

maduras e efeitos e obter e a que l es Serviços elaborariam pos teriormente 
I 

o pr o jecto da i nstalação e a Câmara abriria depois o respectivo concur s o I 
para o f orneci ment o e montagem. ,.. - - - - - - - - - 

A propósito deste assunto o Vereador Senhor Eng2 . Car l os Maia 

emitiu a opinião de que a Câmara deveria rever a posição as sumi da em 16 

de Outubro do ano findo, e entrar em cont act o com o Senhor Arquitecto 

Paisagista Gonçalo Ribeiro Teles , com vista a uma solução rápida que pe~ 

mitisse as s egur ar os serviços daquele conceituado técnico. 

A Câmara, concordando com o ponto de vista emitido pelo Senhor 

Vere ador , deliberou, por unanimidade , que se renove o ~ e dido formulado 

em cons equência da deliberação de 16 de Outubro do ano findo , e se aguaE, 

de a resolução do problema para decidir a respeito da iluminação do Par

que • 
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o Senhor Presidente solicitou aos Senhores Vereadores que fosl 
sem estudando a futura utilização a dar ao Parque , tendo em vista a pos-I 

sível instalação de uma piscina no próprio l ago, e criação de uma zona 

de recreio adjacente , isto com o objectivo de favorecer os que não têm 

possíbilidades de se deslocar para as praias e , ao mesmo tempo, movimenl 

tar aquele recinto municipal . - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Por outro lado , a solução aventada permitirá a urbanização 

zona em que estava previsto instalarem-se as piscinas municipais, com 

as consequentes vantagens económico-financeiras para a Câmara, tão care

cida de obter fundos para a realização de obras de instante necessidade • 

..,.. Lixos - O Vereador Senhor Eng9. Carlos Manuel Ferreira da ma 

apresentou a seguinte proposta, que foi aprovada por unanimidade: 

Ao iniciar-se o Ano Santo de 1974, consagrado pelo Papa Paulo 

VI à Reconciliação e à Paz e considerando que estes valores se alicerçam 

na Justiça, julgamos ser imperioso dever de c6nsciência cristã conceder 

-se aos mais humildes, mas nem por isso menos dignos se rvidore s deste 

funicípio - os encarregados da limpeza das ruas desta cidade - as rega

lias e benefícios que são de há muito Out or gados aos restantes funcioná 

rios municipais: o descanso dominical. - - - - - - - - - - - - - - - - 

Neste sentido, temos a honra de propor a esta Câmara que, no 

futuro, se deixe de proceder ao habitual serviço de recolha de lixo aos 

domingos e feriados oficiais devendo, para o e'eito, avisar-se publica

mente todos os munícipes das alterações decorrentes desta medida, par 

que , nesses dias não coloquem os habituais recipientes de lixo na via 

pública e s olicitar uma vez mais a sua indispensável colàboração e com

preensão para um eficiente ~umprimento das disposições em vigor'. 

A propósito deste assunto, foi sugerido que 'f os sem tomadas as 
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med.idas conveni ent es no se ntido de se evitarem as mont ure i r as que pode 

riam aumentar em consequênci a da ces sação da recolha do lixo aos domin

gos e f eriados. - - - - - - 

A Câmara ' deliberou, "por' unanimidade, chamar a at enção dos Ser

viços de Fiscalização para a neces si dade de tomarem medidas pr event i vas 

e repre ssivas, com vista a eliminarem os casos de fal ta de cumprimento 

das di sposições da Post ura em vigor; - - - - - - - - - - 

1C Subsídios - O Senhor Presidente deu a conhecer que, no segui

men t o da deli beração tomada na penúltima reunião, os dirigentes da Liga 

dos Combat ent es visitaram o prédio pertencente ao Muni cí pi o , sit~o na 

Rua de Sá, que a Câmara se propunha cedeE a título precário e gratuito, 

tendo const atado que seriam necessárias obras vultosas para que o mesmo 

fi casse com um mí nimo de condições . - - - - - - - - - - - - 

Dado s os fins assi st enci ais prosseguidos por aquela institui

ção, a Câmara deliberou , por unanimidade, elevar para 12 000$00 o subs! 

dio anual , que lhe tem sido concedi do pela importância de I 000$00. 

Exposi ção dos Planos Parcelare s de Urbanização - O Senhor Pre

sidente deu a conhecer que te ncionava efectuar uma r eunião pública, já 

no fim do cor rent e mês, a fim de esclarecer os avei rens es da situa ção f~ 

nanceira do Muni cí pi o e dos plano s já aprovados, em vias de apr ovação, 

ou em execução, e propôs que a seguir a essa reunião se promovesse a ex

posição de todos os planos que já estão elaborados e que, inclusilvamente, 
~ 

se fizessem/reuniões necessárias que permitissem ouvir os interessados e 

aceitar sugestões , já que esses planos são conhe cidos de um número res

trito de pessoas . - 

A actuação , proposta pelo Senhor Presidente mereceu a concor

dânc i a unânime da Câmar a . - - 
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Trânsito - O enhor Presidente emitiu a opinião de que se tor 

nava necessário r es ol ver o problema do trânsito , tanto no que se refere 

ci rculação de v eí culos dentro da cidade , como ao de acesso a esta e 

esco mento para o exterior . 

1Sobre este último aspecto , o Senhor Presidente deu a conhecer I 
que espera para uma data mui t o próxima a definição ofic ial das vias de 

acesso à cidade , o que permitiria resolver este problema . - - - - 

Quanto ao tr sito citadino , o Senhor Presidente propôs que , 

em ve z de medidas parcelares, que nem sempre resolvem o problema de c o!!, 

junto , se fizesse um estudo por zonas e se tomassem , então , as medidas 

mais adequadas . - - - - - 

A Câmara deliberou, por unanimidade , concordar com a ac t ua ção 

proposta pelo Senhor Presidente , devendo ser consultadas, para esse efei 

to , algumas firmas espe 


